
开征新税项令政府挥霍? 
 

 

 

港府会走「大政府道路」？ 

外界担心，若开征了商品及服务税，政府多了收入来源，会不会走上大政府道路

呢? 

其实，开征新税只是为了扩阔税基，以寻求稳健的收入来源，好作长远发展。政

府的收入可能会增加，但无意背离一贯「应用则用，应省则省」的审慎理财原则。 

 

这样的理财原则有保证吗? 

«基本法» 第一百○七条对政府的理财原则有明确规定，要求政府的「财政预算

以量入为出为原则，力求收支平衡，避免赤字，并与本地生产总值的增长率相适

应」。 

 

还有具体的限定吗? 

政府承诺过，会严格控制公共开支在本地生产总值百分之二十或以下。 

但仍有人担心，库房的钱多了，政府自然就会挥霍。 

政府怎样用钱，是不可以「自把自为」的。政府的财政安排，必须得到立法会审

批，在立法会的监察下调配。这足以确保政府不得任意挥霍。 


